
 
  

2023 年 7 月 No.6 

＜コメント＞ 市有施設の火災や業務停止は、私たち議員にも事後報告しか

ありませんでした。情報展開はあらゆる手段で幅広く行うべきであり、特に

今回の様に被災情報は、公式に早く知らせることが重要です。また、昨今は

毎年のように各地で豪雨災害が発生しており、「異常気象が新しい平常にな

った」と言われる専門家もいます。「これまでは大丈夫だった」は通用しなく

なっており、被災地域の分析や基準や考え方の見直しを行うなど、危機意識

を持って準備する必要があると考えます。 
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  （デンソーテン労働組合内） 

(1) 危機管理の在り方（市有施設の火災や風水害への備え） 
松崎：５月に発生した蛭川総合事務所旧庁舎の火災により翌日を閉庁とした際のお知らせを、市民安全 

情報ネットワークで蛭川地区だけに行った理由を伺う。 

答弁：利用者のほとんどが蛭川地区であり、夜間の遅い時間であることや内容に緊急性が無いことから、 

地域住民に限って周知する方法とした。 

松崎：今回の火災を受け、再発防止のために市有施設の点検や対策を行う必要があると考えるが、計画 

の有無や時期について伺う。 

答弁：落雷が原因と思われ万全の対策は難しい。電気設備や消防設備の定期点検が重要と考えている。 

松崎：これまでに点検で異常が無かったのであれば、他の手段を考えるべきではないか。 

答弁：点検に加え、火災の要因になるコンセントの埃の除去などは行うようにする。 

松崎：火災以外にも自然災害等で様々な被害が及ぶことが予想される。重要なデータを管理する部署のバ 

ックアップ体制について伺う。 

答弁：管理部署が一元管理しており、サーバにバックアップしている。住民情報を主とした窓口業務で利

用する情報は民間のサーバで管理している。 

松崎：バックアップが同じ場所ではすべてを失うことになるが、別の場所にする考えはないか。 

答弁：費用や通信速度に課題があり実施する予定はありません。 

松崎：消防本部（中消防署）の車両は中津川に面した市道からしか出動できない。中津川が氾濫し市道が 

浸水や崩落等により、緊急車両の出動が出来なくなった場合、どの様な対応をするのかを伺う。 

答弁：被害が想定される場合は事前に市役所駐車場に移動し、出動に影響が出ない様に計画している。 

こんにちは。今年の梅⾬は台風による豪⾬や、太陽が照り付け猛暑が続き、体調管理が難しいですね。６⽉
定例会の⼀般質問では、①蛭川総合事務所旧庁舎の⽕災の対応から感じた危機管理の在り⽅、 
②複合施設「ひと・まちテラス」が建設されるまでの経緯、③少⼦化や労働⼒不⾜解消に向けた中津川市総合
計画の「若者の定住促進」について、これまでの実績や目標値の考え⽅を確認しました。 
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(2) ひと・まちテラス・・・建設されるまでの経緯や施設の仕様について 
松崎：図書館が主となる施設が建設された経緯と、平成 24 年の図書館建設中止から今回の施設ができる 

までに多くの年月を要した理由を伺う。 

答弁：平成 24 年の時点では市民や議員への説明や合意形成が不充分で、一旦立ち止まり議論をする必要 

があると判断をして中止とした。解決に向け議論を重ねた結果、図書館の「学び」に「子育て・市 

民交流・観光」を加えた複合施設が最適と考え、平成 30 年には新図書館構想の早期実現を求める 

請願が採択されるなど、気運の高まりを受け事業着手を決定した。市民や議会への充分な説明と合 

意形成をしっかり行ったうえで事業に着手したため、完成までに 11 年の年月を要した。 

市長：中止した当事者だが簡単には決断していない。市民から必要だと言われる意見も多く、自身も図書 

館については、反対では無く犠牲にしてしまった。大変時間を要したが、中止と判断した以上、不 

透明な状態であったので私自身は長いと思っていない。寧ろ中止を決定した事を温かく迎え入れる 

方も多く居た。そうした市民の皆様に感謝し 7 月 15 日のオープンを迎えたい。 

松崎：５月の利用者説明会では、予約システムが現在準備中でオープン時には導入されないとの事であっ 

たが、導入時期はいつになるのかを伺う。 

答弁：新しい施設であり、設備や目的・住所によって異なる料金制度を理解したうえで予約を受けるため 

に職員による対面方式とした。予約システムは 3 か月程度の準備期間を設けて導入する予定。 

 議員視察（6/20） 

＜コメント＞ 市長から当時の経緯や決断に至った思いを直接聞くこと

が出来たが、これまで利用できなかった期間の時間や経済的な損失も大き

いと思います。今後、施設を活かした取り組みを行い、如何に遅れを取り

戻すかが重要であると考えます。 

＜コメント＞ 堅実な目標を達成することも間違いではありませんが、少子化や人手不足に歯止めが掛か

らない状態では、住民の不安はいつまで経っても解消できません。例えば「すご技」で種まきをした後の

成長具合を継続的に確認するなど、これまでの取り組みを無駄にしない活動なども提案していきます。 

(3）総合計画の若者の定住促進・・これまでの成果や目標設定の考え方について 
松崎：後期事業計画の「高校生の市内就職率」と「新規学卒者の市内事業所への就職者数」の４年後の目 

標値がなぜ現状維持なのか。目標値の根拠を伺う。 

答弁：年齢人口が減少する状況を踏まえ、従来の右肩上がりの目標値とせず微増又は現状維持の数値とし 

ている。全体数が減少する中では現状維持でも増加として捉えている。 

松崎：多くの事業所は人手不足が深刻であり、特に地元の人材が確保できず、止むを得ず派遣社員や海外 

実習生を雇用している。企業で働く者は、企業や自身の成長のために高い目標を持って取り組んで 

いる。就職者数を増やすためには、高く挑戦する目標が必要であると考えますが如何ですか。 

答弁：年度ごとに実績を確認・検証し政策に反映しており、その様な地道な取り組みをしていくことで上 

向き傾向になると考えている。 

松崎：活動内容が高校や大学になっているが、進路は高校を決める時が多いと思う。そのためには小中学 

生からの取り組みが必要であると考えるが、そのような取り組みはされているのか。有れば具体的 

な内容を伺う。 

答弁：地元企業や地場産業を早くから知る機会を創出するため、平成 28 年度より体験型キャリア学習と 

して「すご技中津川プロジェクト」を実施してきた。 
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《報告》 

1. 繰越明許費繰越計算書の報告について（一般会計 計35事業） 

2. 水道事業会計予算繰越計算書の報告について（上水道施設改良事業費等 計4事業） 

3. 下水道事業会計予算繰越計算書の報告について（下水道整備事業費等  計8事業） 

《条例》 

1. 中津川市火災予防条例の一部改正について（急速充電設備、標識の図記号） 

《その他》 

１．財産の取得について 

◆財産の種別：水槽付消防ポンプ車（西消防署） 1台  

◆契約の方法：指名競争入札   ◆契約金額：5,940万円    

◆契約の相手方：株式会社ウスイ消防 

２．財産の取得について 

◆財産の種別：消防ポンプ自動車（消防団）   2台  

◆契約の方法：指名競争入札   ◆契約金額：4,620万円   

◆契約の相手方：株式会社ウスイ消防  

３．市道路線の変更について 

◆旧雇用促進住宅茄子川宿舎の民間譲渡に伴う終点の変更。 

４．字の区域の変更について 

◆県営土地改良事業（阿木地区）の工事完了に伴う換地処分を実施するため。 

《議員提出》 

   ◆森林環境贈与税の譲与基準の見直しを求める意見書について 

《補正予算 その１》 

◆5月に発生した蛭川総合事務所旧庁舎の焼失に伴う施設の一部解体費用 

・・・・・・・・・・・・3,677万円（初日採決） 

《補正予算 その2》 

1．国・県補助金等を活用しての事業実施・・・・ 1億1,439万円 

（主な事業） ・第２子以降出産祝金事業 

・林業振興施設への維持管理事業の増額 

・福岡Ｂ&Ｇ海洋センター修繕への助成金交付 

2．寄附金を財源としての備品購入等・・・・・・・・・・12 万円 

（主な事業） ・落合小学校の図書購入 

3．緊急対応が必要な事業・・・・・・・・・・・・・ 7,559 万円 

（主な事業） ・創業・第二創業支援への補助金増額 

・地域コミュニティ活動への補助金増額 

・阿木川湖バーベキュー場広場テント改修工事 

《補正予算 その3》 

1. 電力・ガス・食料品等価格高騰対策・・・・・ 5億6,394万円 

（主な事業） ・住民税非課税世帯への物価高騰重点支援給付金事業 

・医療関係機関物価高騰支援事業交付金 

 林業振興施設維持（桟橋補修）  

 Ｂ&Ｇ海洋センター修繕  

6 月定例会の議案 
 

 導⼊される消防ポンプ⾞  

 更新される⽔槽付きポンプ⾞  

 バーベキュー広場テント改修  
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７月 ４日（火）総務企画委員会 所管事務調査 

７月 ５日（水）議会報編集委員会 

７月 ７日（金）自動車総連 議員研修会 

７月１１日（火）議員連絡協議会（web） 

ユニオンネットなかつがわ定期総会 

７月１５日（土）ひと・まちテラス竣工式典 

７月１８日（火）リニア中央新幹線期成同盟会総会 

７月２１日（金）議会改革特別委員会協議会 

        苗木区長会との議員懇談 

７月２２日（土）津島神社例大祭（落合） 

７月２３日（日）県消防操法大会壮行会 

７月２４日（月）福岡小学校 議員現地確認 

７月２５日（火）苗木財産区との議員懇談 

７月２６日（水）連合岐阜 議員団会議・サマーセミナー 

        落合区長会 

７月２９日（土）落合ふるさとまつり 

        中津８区役員会 

７月３１日（月）総務企画委員会 

☆情報発信を随時行っています☆   
公式ホームページ 
https://matsuzaki-makoto.jp/   ホームページ      LINE       Facebook   Instagram 

活動トピックス 

  

         

7 ⽉の⾏事 

☆議会トピックス☆ 
一般質問の初日（6 月 12 日）に落合小学校 6 年生 25 名が議

会の傍聴に来てくれました。後日、「18 歳になったら選挙に行

く」「中津川の政治をもっと知りたい」などの感想をいただきま

した。議会事務局によると、小学校の議会見学は４年に 1 度程

度との事。もっと多くの児童に来ていただき、市政に関心を持っ

てもらうことが必要ですね。 

 歌舞伎⼤会鑑賞  

 ⾃動運転実証実験（東京）  

 ユニオンネット総会  

 被災状況の現地確認   早朝活動  

 ひと・まちテラス竣⼯式典  

市政への意見・要望や地域の問題等、
お 気 軽 に ご 相 談 下 さ い 。 
携 帯 電 話 ： 0 9 0 - 7 2 5 7 - 6 5 8 8 
E メール：info@matsuzaki-makoto.jp 

＜お知らせ＞ 

1. ひと・まちテラスの情報は 

こちらからチェック！！ 

 

 

 

 

2. 一般質問の映像は中津川市の 

ホームページから閲覧できます。 
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